

# Haus Heisterbach - Eine Erfolgsgeschichte

Haus Heisterbach hilft Familien, Müttern und Kindern in Not mit einem breiten Beratungs-, Bildungs- und Unterstützungsangebot. Seit 1994 lebt unsere Arbeit durch vielfältiges ehrenamtliches Engagement.

## Bis heute ...

- ... haben mehr als 650 Frauen und Kinder aus ganz Deutschland hier ein Zuhause auf Zeit gefunden.
- ... setzen sich aktuell über 90 Ehrenamtliche persönlich für andere Menschen ein.
- ... finanziert sich Haus Heisterbach ausschließlich durch Spenden.
- ... bietet unser Heisternestchen – Second-Hand für kleine Leute materielle Hilfe rund ums Kind.
- ... helfen wir durch persönliche Begleitung im Sinne der Hilfe zur Selbsthilfe
- ... ist Haus Heisterbach ein deutschlandweit einmaliges Ehrenamtsprojekt.
- ... schließt Haus Heisterbach mit seinem Angebot eine Lücke im sozialen Netz.



## Jede Spende ist ein Baustein für das Leben ...

- ... Herr S. feiert seinen runden Geburtstag. Anstelle von Geschenken bittet er um Spenden.
- ... Frau K. will Kindern in Not auch in Zukunft nachhaltig helfen und bedenkt Haus Heisterbach in ihrem Testament.
- ... Die Angehörigen von Herrn B. bitten statt Kränzen und Blumen im Sinne des Verstorbenen um eine Spende.
- ... Die Firma Z. verzichtet auf Weihnachtspräsente und spendet den Betrag Haus Heisterbach.
- ... Der Kindergarten S. spendet den Erlös vom Sommerfest.

*Schenken Sie mit Ihrer Spende  
Müttern und Kindern eine Zukunft.*



## Bausteine für das Leben e.V.

Haus Heisterbach • 53639 Königswinter  
Tel.: 02223/92360 • E-Mail: [info@haus-heisterbach.de](mailto:info@haus-heisterbach.de)

## Spendenkonto:

Kreissparkasse Köln  
IBAN: DE 62 3705 0299 0015 0233 36  
BIC: COKSDE33



# Haus Heisterbach

Bausteine für das Leben e.V.



## Hilfe für Mutter und Kind in Not

*Hilfe, die ankommt!*

[www.haus-heisterbach.de](http://www.haus-heisterbach.de)

## Haus Heisterbach

Freitag Vormittag. Der Anruf einer Beratungsstelle: „Bei uns sitzt eine Klientin ...“. Kurze Zeit später steht Vera mit ihrer einjährigen Tochter vor der Tür. Ihr Freund hat sie hinausgeworfen, zu ihren Eltern kann sie nicht und jetzt ist sie wieder schwanger. Sie kann sich nicht vorstellen, ganz alleine noch ein weiteres Kind zu bekommen.

Nach einem langen Gespräch steht für sie fest, sie möchte dieses Kind zur Welt bringen und einen Neuanfang in Haus Heisterbach beginnen.



„Ohne Ihre Hilfe und Ihren Einsatz gäbe es mein Kind heute nicht.“

Vera ist kein Einzelfall. Über 180 Hilfsanfragen gehen jedes Jahr in Haus Heisterbach ein. Die Not ist vielfältig: Schwangerschafts- und Partnerschaftskonflikte, seelische und körperliche Gewalt, Wohnungsnot, finanzielle und psychische Probleme, Schwierigkeiten beim Umgang mit Kindern und der Bewältigung des eigenen Alltags. Sie bleiben in der Regel ein bis zwei Jahre.



„Sie haben mir mein Lächeln wiedergegeben.“

In Haus Heisterbach können Frauen wie Vera lernen, ihre Leben wieder selbst in die Hand zu nehmen. Zwölf Wohnungen bieten Frauen und ihren Kindern ein Zuhause auf Zeit, ehrenamtliche Unterstützung als „Hilfe zur Selbsthilfe“ erleichtert den Weg in ein neues Leben.

Als rein ehrenamtliche Initiative, die sich ohne staatliche Mittel ausschließlich durch Spenden finanziert und auch die Begleitung durch Freiwillige vornimmt, ist Haus Heisterbach ein in Deutschland bisher einmaliges Projekt. Die Finanzierung erfordert immer neue Anstrengungen.

*Jede Hilfe, ob groß oder klein, ist wichtig.*

## Persönliche Begleitung:

Aufgrund der Belastungen aus der Vergangenheit ist eine vertrauensvolle und wertschätzende Beziehung wichtig. Viele Mütter haben Selbstzweifel, dass Gefühl, dem eigenen Kind nicht gerecht zu werden, brauchen Hilfe, aber vor allen Menschen die ihnen zuhören und die ihre Sorgen und Nöte ernst nehmen. Jede Bewohnerin erhält in Haus Heisterbach daher eine persönliche ehrenamtliche Begleiterin. Das Gefühl, dass sich jemand extra Zeit nimmt und an sie glaubt, gibt den Müttern Mut und Kraft für eine bessere Zukunft mit ihren Kindern.



### Auszeichnung:

Als vorbildliches Beispiel für ihr „geradezu professionelles“ Engagement und das „außergewöhnlich breite Spektrum verschiedener Beratungs- und Hilfsangebote“ wurden die Ehrenamtlichen von Haus Heisterbach 2004 mit dem Elisabeth-Preis der CaritasStiftung Köln ausgezeichnet.



„Noch nie habe ich so viele Menschen gefunden, die an mich geglaubt haben, wie in Haus Heisterbach“

## Schenken Sie mit Ihrer Spende Frauen und Kindern in Not eine Zukunft!



Ihre Spende hilft, dass Frauen in Not sich für das Leben ihres ungeborenen Kindes entscheiden.



Ihre Spende hilft, dass Mütter und Kinder aus ganz Deutschland wieder Mut fassen und einen Neuanfang wagen.



Ihre Spende hilft, dass Frauen und Kinder in Not die notwendige Beratung, Unterstützung und persönliche Begleitung erhalten.



Ihre Spende hilft, weil sie genau da ankommt, wo sie gebraucht wird, unbürokratisch und unmittelbar – ohne große Verwaltungskosten.